

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 m. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIOS.

Los anuncios, reclamos y comunicados se ademas en precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NUM. 5366 DE LA NOCHE.

MADRID. MARTES 6 DE AGOSTO DE 1872.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaíso, Arica, Isley y Callao de Lima.

Los magníficos vapores

At. de Lisboa 11 de agosto.

Patagonia. De la Coruña, 17 de agosto de Lisboa, 19 id.

Pasajes directos desde Madrid á Rio-Janeiro, Montevideo ó Buenos-Aires; 2200 rs. en segunda y 1140 rs. en tercera. Deben tomarse con anticipación.

Para pasajes y fletes, dirigirse al agente de la compañía, D. L. Ramírez, calle de Alcalá, núm. 12, Madrid.

## PRIMERA EDICION.

El gobierno recibió ayer, y hoy publica la *Gaceta* los siguientes despachos telegráficos referentes al viaje del rey:

San Sebastian, 5 agosto, 1<sup>a</sup> tarde.

El gobernador al Excmo. Sr. ministro de la Gobernación:

«S. M. ha visitado esta mañana el campamento donde se encuentran los batallones que tomaron parte en la acción de Oroquieta; ha probado los ranchos y permanecido dos horas conversando con los jefes y soldados. Su majestad ha sido aclamado vivamente por aquellos bizarros batallones, en los que produjo verdadero entusiasmo.

Después ha visitado también la casa de la Misericordia, establecimiento notable en su género entre los más notables. Ha tenido una ovación S. M. y ha quedado muy complacido del estado en que se encuentra tan importante establecimiento.

Antes de almorzar ha tomado un baño en la Concha, recibiendo en el camino los saludos y los vivas del pueblo, y ha paseado por la ciudad. Esta tarde se recorrió en coche los preciosos alrededores de la población.»

Idem 7 agosto, 7:32 noche.

El gobernador al Excmo. señor ministro de la Gobernación:

«S. M. ha hecho esta tarde una excursión al barrio de Lasarne, donde ha visitado la gran fábrica de harinas y la importante fundición del Sr. Lasala.

Después recorrió la hermosa fábrica de telados del Sr. Brunet, llamada Oria, volviendo por Hernani. En todo el trayecto ha sido muy vitoreado.

En Hernani, que es el único pueblo por donde ha pasado, todos los balcones tenían colgaduras, y el entusiasmo ha excedido de cuanto yo pudiera decir.

S. M. saldrá mañana á las cuatro de la tarde para Bilbao á bordo de la fragata *Victoria*.»

Idem 6 agosto, 1:55 madrugada.

El gobernador al Excmo. señor ministro de la Gobernación:

«S. M. ha asistido al teatro del Circo. Al presentarse S. M. en el teatro se ha puesto en pie todo el público, saludándole con un largo aplauso y una entusiasta aclamación.

Igual tributo de respetuoso afecto le acompañó al retirarse. Ha estado también en el salón de baile del teatro, donde su presencia produjo el mismo efecto de siempre.»

También inserta hoy el periódico del gobierno el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra, hasta la madrugada de hoy, acerca del movimiento carlista:

No ha ocurrido encuentro alguno entre las tropas y las facciones de Cataluña, y en la provincia de Gerona las partidas que allí había marcharon á reunirse con el cabecilla Saballs; y como se ha indicado ayer, fueron batidas en Tabernes.

El cabecilla Estartús, con 50 hombres armados de su partida, se ha acogido á inducir en Olot, ascendiendo ya á más de 100 los que de dicha facción se han presentado, y siguen aisladamente verificándose los demás.

En la provincia de Barcelona lo efectuaron ayer 14.

Una partida carlista, en Llinás, ha saqueado la casa de D. José Bardoy, llevándose alhajas y dinero, y previniendo que en el término de tres días la habían de entregar, bajo pena de la vida, la suma de 500 duros.

Los empleados de la línea de Zaragoza que el cabecilla Castells se llevó en rehenes el día 24 del pasado para lograr así una exacción, se hallan en libertad.

En el resto de la península no ha ocurrido novedad.

La *Gaceta* de hoy publica un decreto del ministerio de la Gobernación, aprobando la transferencia que á favor de la compañía *Telegraph construction and maintenance* ha hecho D. Carlos Spruit de Bayde

la concesión que para el establecimiento de un cable telegráfico submarino de Inglaterra á Galicia y de este punto á Lisboa, le fué otorgada por decreto de 9 de abril del año actual.

Se ha mandado proveer por oposición la cátedra de Principios generales de literatura y literatura española, propia de la facultad de filosofía y letras de la universidad de Madrid, vacante por traslación de D. Francisco de P. Canalejas y Casas que la desempeñaba.

Declarado por real orden D. Valeriano Fernandez Ferraz sin derecho á pertenecer al profesorado español, por no haberse presentado á servir su cátedra de lengua árabe de la universidad de Madrid, se ha dispuesto que esta se proveya por traslación.

Se ha mandado que se provean por concurso entre los catedráticos de entrada de la facultad de filosofía y letras, cinco categorías de ascenso que resultan vacantes en la referida facultad.

El viernes 16 del corriente, á las diez de su mañana, y en el patio grande del edificio en que se hallan establecidas las oficinas generales del ministerio de Hacienda, se verificará la quema de 48931 bonos del Tesoro de la emisión de 28 de octubre de 1868, amortizados en varios conceptos.

La dirección de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante del título de marqués de la Vega.

El día 6 de setiembre próximo, á la una de la tarde, tendrá efecto por pliegos cerrados en la sala de remates de la Exma. corporación municipal, la subasta en pública licitación del servicio de construcción y reparación de aceras de Madrid.

Hasta 378 grados llegó ayer la temperatura de Madrid en su máximo.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Se ha concedido el empleo de capitán al que lo era graduado en el batallón de cazadores de Barcelona D. Eduardo Beltran y Augustin, que con fuerza de su mando batío á una partida carlista, por cuyo hecho fué muy recomendado en la

propuesta hecha al señor ministro de la Guerra.

## SEGUNDA EDICION.

Una carta de San Sebastian dice que allí se daba gran importancia á la conferencia que había celebrado con el rey el Sr. Olózaga.

La *Discusion* al anunciar que en breve regresará de los baños el señor ministro de Gracia y Justicia, expresa su deseo de que venga mas fortalecido en su salud, y también en liberalismo.

Un diario federal dice que la insurrección carlista agoniza, por mas que otra cosa digan los diarios del absolutismo.

Resulta, según una carta que publica la *España*, que el Sr. Dueñas no es cura de Alcabón, y si únicamente desempeñó el curato en comisión hasta que volvió el propietario.

El periódico liberal de Bilbao, el *Iruñea*, ha publicado un artículo aconsejando que en la próxima lucha no se haga una elección política, sino una elección foral, sin excepción de partido alguno.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se espidió ayer una real orden disponiendo que los prisioneros carlistas del distrito de Valdepeñas, y por extensión cuantos se hallen en el mismo caso, ó sea, sujetos á la acción de los tribunales ordinarios, no sean embargados para el depósito de Canarias, sino detenidos en la Península en cárceles lo mas cómodas y seguras posibles.

Esta medida especial se debe, según un colega, á las gestiones del Sr. Merlo, hijo y propietario de aquel país.

Dice un periódico extranjero, que el rey de Italia ha rehusado asistir á los grandes ejercicios que las tropas prusianas han de practicar en Postdam en el mes de setiembre.

El corresponsal de un periódico de Barcelona dice:

«Mejor enterado de lo ocurrido en el encuentro que avisó ayer entre una columna de tropa y los carlistas en el pueblo de la Sellera, debo decir que no fué

la columna del señor brigadier Hidalgo la que se batío con los carlistas, sino el señor teniente coronel Mercazo, que se compone de unos 150 hombres, la que atacada por las fuerzas carlistas de Saballs y Huguet, con fuerzas duples, se sostuvo y atacó con gran arrojo, tomando unas casas en las que se parapetó y sostuvo hasta el anochecer, que los carlistas abandonaron el campo, no sin haber tenido algunas pérdidas y dos prisioneros.

La columna del brigadier Hidalgo, que se hallaba en Bañolas, salió en seguida formando distintas columnas, las que en combinación con la que se formó en esta, al mando de este señor brigadier gobernador militar, podía muy bien dar con los carlistas; pero enterados aquello por su bien montado espionaje, se alejaron pasando á la alta montaña.»

El *Diario de Avisos* de Madrid publica un primer edicto llamando y emplazando a los Sres D. Santiago Lirio, D. Cándido Nocedal, D. Antonio Juan de Vilanova, D. Luciano Porcel, D. Fernando González Merino, D. Manuel Martín, D. Ramón Nocedal, D. Cruz Ochoa, don León Carbonero, D. Manuel Tamayo y D. Manuel de Unceta, cuyo paradero se ignora, para que dentro del término de nueve días se presenten en la sala audiencia de dicho juzgado, piso principal del palacio de Justicia, á fin de que pueda tener lugar la práctica de cierta diligencia acordada por la sala tercera, sección segunda de la Excm. audiencia de este distrito, en causa criminal que contra los mismos y otros se sigue de oficio por escitar á la sedición y rebelión.

Leemos en la *Política*:

«Aunque adversarios políticos del señor Sagasta, no hemos podido oír sin indignación que á ciencia y presencia de las autoridades se pregonase el sábado y ayer en las primeras horas de la mañana, por los sitios más públicos de Madrid, y á voz en grito, una hoja con la prisión de Sagasta por los sucesos de la calle del Arenal.»

Suponemos, porque no hemos leído la tal hoja, que su contenido nada diría de lo que se anuncia; pero así y todo, es incalificable que se toleren semejantes abusos, tanto por lo que se estafa al público, como porque es una indignidad

mañana me he dado, que aquí el pan seco no le quieren ni los grandes ni los chicos. ¿Teneis apetito?

— ¡Cómo un lobo hambriento!

— ¡Ah! ¡pues entonces vamos á cenar como príncipes! Precisamente he procurado esta noche refutar la mesa en alabanzas de ciertos rendimientos, y os aseguro que no daría mis gajes por el sueldo de un presidente de sala. ¿Cómo encontráis la sopa?

— Delicioso!

— Sois hombre de buen gusto; además habeis jugado con los niños y esto me encanta. Ved cómo esa muñeca se tiene derecha en la mesa. Tienen juicio á las horas de comer; su madre los educa; y el resto del día ellos son los dueños.

La verdad es que toda la familia muestra guarda una compostura superior á su edad.

— Julia, —repuso Bertrand, —¿cuánto te ha dado hoy Mr. Chizac?

— Diez mil libras.

El inspector dirigió una mirada de inteligencia á Fortuna.

— He hecho buenos negocios en mi vida, —dijo,—pero ninguno de esta talla. Llámala á Leal; ¡hoy debe haber para todo el mundo!

Julia, que era la obediencia misma, llamó al perro sin pedir explicación.

El perro se dirigió derecho al bolsillo donde ella había guardado los bonos, y su nariz se dilató como la de un perro de caza en el monte.

— Conocéis esto, caballero?

— Sí, señor, —repuso Fortuna.

— Es curioso, —dijo Bertrand.—Y Pisotín tiene ingenio. Ya hablaremos de esto después de cenar. Prudencia, baja á la cueva á buscarnos una botella de ese vino viejo de Borgoña que me ha enviado el falsario; no la equivocéis.

Fortuna, que acababa de servirse su par de chuletas empezó á frotarse las manos con alegría.

— El caballero las encuentra bien asadas? —preguntó Bertrand.

— En vuestra casa lo encuentro todo bueno, esquisito, adorable; pero no es esto lo que causa mi júbilo. Lo que me da gana de reír y aun de cantar es la idea de que estamos al término de nuestras penas. Puesto que estáis vivo y sano, maese Bertrand, Chizac es nuestro.

El inspector estaba ya en camino de perseguir al falsario, y sin embargo, al oír esta afirmación, movió tristemente la cabeza y dijo:

— Nunca puede confiarse con las gentes que disponen de millones; estos herejos son sagrados. Cenemos tranquilamente, ya os lo he dicho.

XII.

Donde Fortuna y Bertrand celebran consejo.

Fortuna y maese Bertrand, después de haber cenado con buen apetito, tomaron café en un pequeño gabinete-despacho, que era en el que trabajaba el inspector. Veíanse por doquier algunos juguetes olvidados, lo que probaba que en aquel gabinete no estaba prohibida la entrada á los niños, así como un bastidor que se admiraba en un rincón, acusaba la presencia habitual de Mad. Bertrand.

Estaba á estas horas ocupada en acostarse á su familia, y no era Mad. Bertrand mujer de descuidar sus deberes de madre de familia. En todo Paris no había una casa mejor ordenada.

En el despacho de maese Bertrand veíanse además hasta una media docena de cuadros de mérito nada común y una biblioteca de autores clásicos, regulamente encuadrados.

Maese Bertrand mismo, con su bata y sus zapatillas, no tenía la apariencia que hemos admirado en el ejercicio de sus funciones; era un hombre de buen aspecto, de fisonomía inteligente y discreta, y cuya sonrisa tenía algo de ironía. Sin duda Bertrand tenía sus razones para adoptar aquel aire tan tanto idiota cuando desempeñaba su papel de inspector.

Los que le conocían bien, afirmaban que aquella máscara no era para el público sino para sus jefes, á cuyos ojos pasaba así por inofensivo.

Estaban sentados en un sillón de cuero cercado de un velador que sostenía las tazas, las copas y los cigarrillos.

Entre los dos, el perro Leal estendía su prolongado hocico y parecía escuchar la conversación que no dejaba caer para él de interés.

— Hay cosas que saltan á los ojos, sobre todo á los nuestros, —decía maese Bertrand, —y á los cinco minutos de verlos, yo sabía que habíais entrado allí por casualidad, y es más hasta sospechaba que Chizac os había llevado.

— ¿Conocéis bien á vuestro Chizac? —preguntó Fortuna.

— No, no mucho; sabía únicamente

muchachos con alegría. —No como el viejo que está con mamá, que tiene una cara que dí ganas de llorar.

Prudencia contempló un instante el grupo y luego exclamó:

— A la verdad que los niños tienen razón, y tienen un aire complaciente que encanta. Así, pues, me permitiré, ya que también os encontrarás con esta familia, que vaya á dar una vuelta por la cocina.

Desde su entrada allí, Fortuna apreciaba un olorciño á chuletas asadas que reanimaba todo su ser.

— Id á la cocina, no os inquietéis, por mí, —exclamó: —no sé por qué ni cómo, pero la verdad es que en cuanto veo niños se reg

que se arrastre por los suelos la honra de las personas.)

Copiamos de el *Imparcial*:

«LA CORRESPONDENCIA decía bien ayer, al anunciar que el director del *Imparcial*, el Sr. D. Mariano Araus, había partido para Huesca, con el objeto de visitar á su amigos de Jaca, por donde es aclamado como candidato á la diputación á Córtes por la generalidad de los electores. Aprovechamos la ausencia de nuestro amigo para declarar que no sólo es exacta la noticia de LA CORRESPONDENCIA, sino que tan singulares son las prendas de inteligencia y carácter que el Sr. Araus adornan, que nos prometemos que los electores de Jaca no las han de desconocer, y antes bien las han de premiar. Y nada más decímos en honor de nuestro compañero, porque si el cariño de el *Imparcial* hacia su director es grande, mayor es aun la sencilla, la viril modestia del Sr. Araus.»

El Sr. Topete ha recibido un despacho telegráfico de Puerto-Rico anunciándole que ha sido proclamado por unanimidad candidato para la diputación á Córtes por el distrito de Ponce de aquella isla.

Nada nuevo nos dice la *Nación* sobre los acontecimientos de Portugal. Continúan las precauciones militares; las fuerzas, así del ejército como de la armada, están preparadas para cualquier evento. Están tomados todos los puntos estratégicos de Lisboa, que presenta todo el aspecto de una plaza sitiada.

La gente de la situación asegura haberse visto moneda española en poder de varios oficiales, iniciando nuevamente la necesidad que tiene el gobierno de que se suspendan las garantías para la salvación del Estado. Por este mismo conducto se asegura están muy adelantados los procesos de las personas complicadas en la fracasada revolución.

Los periódicos ingleses, y principalmente el *Times*, le atribuyen carácter ibérico republicano.

En Lisboa habían sido reducidos á prisión varios jefes y oficiales, y se creía que continuarían las prisiones de otras personas sospechosas.

Puede darse como un hecho consumado la perfecta disolución de las partidas carlistas en Cataluña. Algunos grupos de escasísima importancia recorren aun las montañas de las provincias catalanas, pero desalentados y buscando ocasión bien de internarse en Francia, bien de presentarse á las autoridades pidiendo indulto.

Los periódicos y las correspondencias de las diferentes comarcas del antiguo Principado, así lo atestiguan.

A propósito del estado precario en que se halla cierta parte del clero dice un diario de Valladolid:

«A un ilustrado sacerdote, cuyo nombre no queremos revelar, aunque para ello tenemos autorización, se le ha vestido de limosna en una casa particular, dándole camisas y demás ropa interior, pues hace más de dos meses carecía de ella, y la miseria se apoderaba de su cuerpo.»

Asegúrase que los moderados y unionistas de Mireia han acordado no formar parte activa en las próximas elecciones.

El inspirado poeta y aplaudido autor dramático Sr. Boulle ha terminado en París una comedia titulada *La fuente del olvido*. Por ahora parece que esta obra no se representará.

El jueves próximo celebrará sesión la junta municipal de esta corte, con objeto de aprobar el acta de la permanente.

El congreso de periodistas reunido en Múnich ha acordado en una de sus últimas sesiones que en adelante todos los que hayan colaborado en un periódico y que puedan probarlo con un certificado de la redacción serán admitidos á tomar parte en el congreso. Se ha acordado también por unanimidad, á propuesta del Sr. Burger, de Wiesbaden, que se proponga que en el proyecto de ley de imprenta sometido al Reichsrath alemán se establezca una disposición que tenga por objeto suprimir incondicionalmente el secuestro de los periódicos.

El ex-diputado carlista Sr. Vidal de Llobatón, de quien se dijo que había muerto en uno de los últimos encuentros de una partida con las tropas del gobierno, se encuentra bueno y sano, según dice él mismo en una carta que publica la *Esperanza*.

Un diario francés publica los siguientes detalles sobre el asunto de Bazaine, de cuya exactitud sale garante.

Los documentos que figuran ya en el proceso, y que deben ser examinados, se elevan a 3008. Hace tres días iban examinados ya 1500 de estos documentos, que habían sido clasificados. Cada vez parece agravarse más la responsabilidad que pesa sobre el general, y su situación se hace más difícil.

La empresa de la plaza de toros de Madrid se ha quedado con la plaza de Valladolid á fin de dar cuatro corridas en los días 22, 23, 24 y 25 de setiembre, en las que trabajarán los principales diestros que lo hacen hoy en Madrid.

Según la *Nación*, diario ministerial, el partido republicano está sosteniendo una viva lucha entre sus encontrados elementos, pues las fuerzas de transigentes y de intransigentes casi se equilibran, y como es natural, nadie quiere perder ni un palmo del terreno que pisa.

A propósito del estado precario en que se halla cierta parte del clero dice un diario de Valladolid:

cuando tiene la seguridad de ocuparlo por mucho tiempo, y cuando cree que podrá ejercer la supremacía sobre su contrario dentro de un plazo más ó menos lejano.

El colera ha hecho su aparición en Berlin el 23 de julio, según digimos ayer, dia en que se señalaron tres casos oficialmente ya. La epidemia se había presentado en Königsberg, procedente de Rusia, y en los momentos en que disminuyendo en Moscou se aumentaba algo en San Petersburgo, donde el 20 de julio murieron del colera 51 personas. Atendidas las frecuentes comunicaciones marítimas entre la capital rusa y los puertos prusianos del Báltico, el principie de Bismarck se apresuró á dar las órdenes para que todos los buques rusos fuesen sometidos á cuarentena. Pero desgraciadamente los caminos de tierra llevaron á Berlin lo que se había impedido que entrase por mar. Aunque el colera está voz se presenta bastante benigno, pues en Moscou apenas ha habido una docena de casos diarios, en una población de medio millón de almas, las malas condiciones sanitarias de la capital del imperio germanico preocupaban vivamente á la opinión en Berlin.

Ha salido para Andalucía el propietario del popular periódico *Boletín de loterías y toros*, Sr. Carmona.

Ayer no pudo celebrar sesión el ayuntamiento de esta capital por no haberse reunido suficiente número de concejales.

De un momento á otro debe aparecer en la *Gaceta* el anuncio convocando á oposición á las cátedras de psicología, lógica y filosofía moral, vacantes en los institutos de Vergara, Játiva y Las Palmas, cuya provisión se acordó por real orden de 10 del mes proximo pasado.

El presupuesto de instrucción primaria en Inglaterra, al cual contribuyen el Estado, las municipalidades y las liberalidades de muchos ciudadanos ingleses, se eleva hoy á 150 millones de reales, y todos los años aumenta una docena de millones á medida que se multiplican las escuelas.

Los nuevos establecimientos en construcción, que cuestan 40 millones, son 2400 para 40000 niños. De los datos presentados al Parlamento resulta que en la Inglaterra propiamente dicha y en el país de Galles reciben hoy educación moralmente obligatoria, milón y medio de niños y niñas, ó sea un 33 por 100 de la población, habiéndose aumentado esta cifra en el año último con 73000 jóvenes.

Se ha mandado formar por el ministerio de Fomento una colección de las mejores obras dramáticas de nuestro

teatro antiguo y moderno, para que sea remitida al representante de España en Londres, Sr. Moret, como obsequio de nuestro gobierno á la real biblioteca Británica.

Dice la *Iberia*:

«Es completamente inexacto que nuestro amigo y correligionario el señor Víctor Balaguer aspire á ser candidato por ningún distrito: si sus infinitos amigos de Villanueva y Geltrú, por la confianza que les inspira el ex-ministro de Ultramar, han acordado votarle, el señor Balaguer les dará las gracias y quizás acepte la representación; pero no ha solicitado ni solicitariá sus sufragios.»

Al Puente de Alcolea le escriben de la Habana que la situación de la isla de Cuba empeoraba, por haber aumentado las partidas insurrectas.

Por la dirección de Administración local se ha dispuesto, con fecha 27 de julio, que pueda resolverse en el sentido de que corresponde al presidente de la Junta extraordinaria de escrutinio, de que habla el artículo 87 de la ley electoral, decidir en caso de empate sobre las protestas que se hayan hecho relativas á la nulidad de las elecciones municipales; cuya resolución ha sido dictada con motivo del expediente sobre elección de concejales de Granadilla (Cáceres).

### TERCERA EDICIÓN.

Esta mañana se ha vendido por las calles de Madrid una hoja en papel amarillo, impresa de R. Cumberas, Caños, 4, titulada *Correspondencia extraordinaria*, y que el público, engañado por estas calculadas apariencias, se ha presurado á comprar y leer, creyendo que compraba y leía un SUPLEMENTO EXTRAORDINARIO A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Escusamos decir que la estrategia (á la que el público mistificado daba otro nombre más gráfico) ha surtido el efecto positivo y pecuniario que hubiera podido proponerse su autor.

Esto no es cuenta nuestra, sino del público: lo que sí nos compete es, puesto que para tales estrategias no hay correctivo legal, prevenir á este mismo público contra supercherías de este género y advertirle que las hojas extraordinarias que salen de nuestra redacción tienen el carácter y llevan el título de SUPLEMENTOS A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y así se anuncian y se anunciarán por los expedidores.

Hoy recibimos los siguientes desechos telegráficos:

París, 5 (tarde.)

En la Bolsa se han cotizado:

El nuevo empréstito, á 85-80.

El S por 100 francos, á 55-50.

El 5 por 100 id., á 87-05.

El interior español á 25 1/2.

El exterior id., á 29 1/2-16.

San Petersburgo 5.

Asegúrase que el gran duque here

dijo de Rusia acompañará al czar en su viaje á Berlín, donde debe cele

brarse la entrevista de los emperadores de Alemania, Rusia y Austria.

Nota. No se han recibido todavía los

telegramas de Londres, Amberes y Amster

dam correspondientes al día de ayer

en Fabra.

París, 5 (tarde.)

Le celebró en Bocage una entrevista con el conde de Chambord y algún otro príncipe de las familias destronadas de Italia. A este hecho y á la diligencia que muestran algunos carlistas en la frontera y ciertos pasos y conferencias, se da alguna importancia, sucediendo que intenten algún nuevo esfuerzo para avivar la abatida rebelión carlista.

Ha salido para Piedrahita, por donde es candidato para la diputación á Corte por aclamación de los radicales, el señor D. Gonzalo Calvo Asensio. Dicho señor, á más de sus condiciones personales y el influjo de su apellido, reune la circunstancia de tener allí amigos y parentales, puesto que es la patria de su madre.

No tiene fundamento alguno la noticia que da un periódico de que D. Sabino Herrero dispute el triunfo en Piedrahita al Sr. Calvo Asensio. Ni en tal cosa ha pensado, ni en el pensamiento hubiera hallado apoyo alguno por parte del gobierno, tratándose del hijo de Calvo Asensio, á quien el mismo señor Ruiz Zorrilla cedería su distrito á ser posible y preciso.

Los candidatos radicales que se presentan por Canarias son: por Las Palmas el coronel Quintana, por Santa Cruz de la Palma D. José García Carrillo, por Orotava el marqués de la Florida, por la Laguna D. Emilio Nieto y por Santa Cruz de Tenerife D. Juan Larroche. Falta aun fijar el candidato por el distrito de Guía.

Según los datos que la dirección general de Estadística ha publicado y sigue publicando en la *Gaceta* sobre prensa periódica en fin de 1888, 69 y 70, al terminar este último año, carecieron de periódicos políticos las provincias de Alava, Guadalajara, Segovia y Soria.

En la de Lugo no se publicaba más que un periódico absolutista y otro de igual clase en la de Orense. Catocco pre-

Cuando Chizac quiso abrazar á Josefina, ya al retirarse, ésta retrocedió como asustada y apresó su hermano Carlos se permitió dejar acariciar su mejilla.

—Volveré,—dijo sin embargo Chizac el Rico,—y toda esta familia menuda tendrá lo necesario, no lo olvideis.

Prudencia la criada abrió la puerta y le dejó salir sin decir ni agua.

En cuanto hubo salido, la viuda esclamó con la mayor naturalidad:

—Prudencia, ¿cénamos?

Aquella hermosa y joven viuda, madre de tan numerosa familia, no parecía muy abatida por su viudez.

Prudencia esclamó recordando la estancia con la vista:

—Hay todavía otro.

Y como la viera repuso:

—Dónde está ese señor que ha venido?

Entonces, con una salva de aplausos y carcajadas, los niños se apartaron, dejando descubierto á nuestro caballero, que empezó á sacudir sus vuelos y su corbeta, que estaban en un estado lamentable.

Al mismo tiempo resonó un ahullido sonoro, que partía de las piezas interiores, y el buen perro Leal entró como loco, brincó por encima de los dos niños menores y levantó sus dos manos hasta el pecho de Fortuna.

—¡Calle! ¡calle! —dijo Prudencia,

—también sois amigo del perro?

Mientras los niños corrían hacia su madre, esclamando:

—¡Esta si que es bueno, mamá! ¡qué bien hace el caballo!

—Teneis que hablarle, caballero? —esclamaba, entretanto la viuda, que guardaba en su bolsillo los bonos dados por Chizac.

Leal, después de haber acariciado á Fortuna, saltó hacia la viuda Bertrand, husmeando el bolsillo donde acababa de guardar los bonos, mientras Prudencia decía en voz baja á su señora:

—Viene de parte de los jueces del Chatelet.

—Poned la mesa —dijo la viuda sin variar de tono—los señores jueces no me dejan nada ni yo á ellos gran cosa. Entrad, amigo mío.

Lo hizo pasar por delante del grupo de muchachos que se precipitó en tumulto hacia el interior de la casa oyéndose en breve, a mayor distancia su infernal algarria.

Fortuna entró solo con la viuda a una

pieza amueblada mas que con decencia para una persona de su clase.

El otorrillo de las chuletas llegaba hasta allí; y tan vivo que Fortuna sentía que su lengua se agitaba dentro del pectoral.

—¿Qué quieren los señores jueces del Chatelet? —preguntó Mad. Bertrand después de ofrecer una silla á nuestra caballero.

—Mala peste! —repuso este—teneais de poneros al punto en autos de que se trata; además, con una mina como la de ese Chizac no tenéis necesidad de buscar otro marido... No hay que fruncir las cejas, no os deseo ningún mal, soy ya amigo íntimo de todos vuestros querubines, y solo hay una cosa aquella que me desagrada. Que maese Bertrand era un hombre excelente y vos lleváis su luto con demasiada tranquilidad!

La joven se sonrojó y murmuró bajando la vista:

—Es eso lo que os han encargado para mí los jueces del Chatelet?

—Los jueces lo que me han encargado es que viniera á saber detalles de esa desdichada aventura que ha causado la muerte á vuestro esposo.

—Yo no sé nada.

—Cuidado —dijo Fortuna ensayando un poco de severidad—decidáis allí que temáis muchas razones para no hablar y yo me han dado orden de insistir haciéndome comprender el peligro que hay para vos en guardar silencio.

Mad. Bertrand se mordió los labios y Fortuna no hubiera sabido decir si era desconcertada ó si era que reprimía la risa.

—Acaso sospechan de mí?

—No digo eso —repuso Fortuna—pero hay en todo esto un misterio que es imposible que vos no hayáis tratado de penetrar.

—Repite que nada sé.

—Dispensad, pero los niños están acosados para cenar á hora fija...

—Es decir que me despedís? No creáis que yo por mi parte deseé otra cosa que dejarlos en paz cuanto antes. El olor que viene de vuestra cocina está despertando mi apetito; pero el deber es antes que todo, comadre, y si os llamo así, es porque sois viuda de uno del oficio, aunque tengo idea de que

vincias, en fin, del periodo citado, contaban mayor número de periódicos monárquico-democráticos que de otra opinión determinada; fueron estas provincias las de Badajoz, Canarias, Córdoba, Cuenca, Jaén, Léon, Madrid, Navarra, Palencia, Pontevedra, Savilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Las ideas republicanas tuvieron también relativamente mayor representación periódica en las provincias de Albacete, Alicante, Baleares, Cáceres, Coruña, Gerona, Granada, Murcia, Oviedo, Tarragona y Zamora.

Considerados los datos en absoluto, bajo el punto de vista político, resulta así mismo que las publicaciones monárquico-democráticas se hallaban, respecto a las demás, en la proporción de un 38-49 por 100 que las moderadas, absoluistas y republicanas respectivamente en la de un 10-04, un 17-16 y un 31-31.

El general Moriones, aunque nombrado director de caballería, permanecerá aun al frente del ejército del Norte por algunos días.

Se han dado las órdenes oportunas al jefe económico de Bilbao para que satisfaga dos mensualidades á las clases pías á cuenta de sus atrasos.

Han llegado á Madrid procedentes de Italia y Francia los señores duques de Uceda.

La señora duquesa de Medinaceli ha suspendido por unos días su viaje á Francia.

La dirección general del Tesoro ha facilitado recursos á la tesorería de Bilbao para hacer frente á las necesidades que ocurrían durante la permanencia del rey en aquella provincia.

Todavía sigue incomunicado y á disposición del señor juez de primera instancia del distrito del Centro, el célebre cura de Alcalá.

A 926 asciende el número de los presos existentes en la cárcel de Villa, según parte de requisado de hoy, cifra á que no había llegado hace mucho tiempo.

Anoche ingresaron 80 presos en el Saderero, procedentes de Mengíbar.

Ha llegado á San Sebastián el popular escritor republicano D. Luis Blanc. Dentro de pocos días marchará para Barbastro, su país natal, por cuyo distrito, que ha representado tres legislaturas seguidas, lo presentan por cuarta vez candidato para diputado.

El Sr. D. Arturo Marcoartú prepara un gran banquete en Londres, en obsequio del Sr. Moret, nuestro representante en aquel país.

Se confirma la noticia del ascenso á mariscal del brigadier Juárez de Negron y su nombramiento de segundo 'cabo' de Filipinas. Creemos que el decreto está ya rubricado.

El Sr. Bugallal lucha, según costumbre, por su distrito natural de Galicia en las próximas elecciones, y con grandes probabilidades de triunfo.

La dirección del Tesoro ha remitido á provincias desde el lunes de la semana anterior hasta hoy, 35 millones de reales para pago de atenciones vencidas.

La última reunión de los suscriptores para el fondo destinado á contribuir á la evacuación del territorio francés tendrá lugar el jueves próximo á las ocho y media de la noche, paseo de Recoletos núm. 9.

El notable informe que precede á los interesantes cuadros de venenos y contravenenos de los Sres. Dueñas y Giron, de que toda la prensa se ocupa estos días, está redactado por los doctores Ríos, Ferrari y Olmedilla.

El capitán general de Cuba ha nombrado secretario general en calidad de interino al Sr. Suárez Vigil.

El Sr. D. Antonio Mantilla ha estado hoy á conferenciar con el presidente del Consejo de ministros.

El cargo para que ha sido nombrado el ex-diputado D. Tomás Carretero, es el de administrador central de aduanas de Cuba en la vacante del Sr. Ortiz.

Ha fallecido el distinguido orador sagrado de la Compañía de Jesús, P. Cimbaldo.

El oficial 1.º del consejo de Estado señor Galvo, ha quedado en concepto de secretario, formando parte de la comisión de vacaciones de dicho alto cuerpo.

El Sr. marqués de Sardao es el candidato que lucha con el Sr. Cánovas en el distrito de Cieza.

El Sr. Ramos Salgado disputa el triunfo al Sr. Mantilla en el distrito de Orihuela.

Esta noche conferenciará sobre asuntos electorales el Sr. López Guijarro con el presidente del Consejo de ministros.

Hoy no ha habido consejo de ministros.

Mañana por la mañana salen los ministros para cumplimentar á la reina con motivo de sus cumpleaños, y regresarán á Madrid por la noche.

El 13 del corriente empezarán en el teatro de Jovellanos los pasajes de las zarzuelas 'El rosal de Fuentelache', y 'El atracado en Palacio', original la primera

de los Sres. Retes y Echevarría, y la segunda del Sr. Larra.

El Sr. D. Emilio Castelar ha tenido ofrecimientos para la diputación á Cortes por los distritos de Lérida, Sevilla, Alcoy, Aracena, donde es seguro el triunfo de los republicanos. El Sr. Castelar, que podría presentarse con cuatro ó cinco actas á las próximas Cortes, solo quiere llevar una, deseoso de que los republicanos tengan el mayor número de votos posible desde las primeras sesiones. Así es que ha escrito á los republicanos de Sevilla, Lérida, Alcoy, y de algún otro distrito de Extremadura y de Valencia, rogándoles que 'borren' su nombre de toda candidatura, pues se halla resuelto á no ser ni candidato ni diputado más que por el distrito de Aracena. El Sr. Castelar tiene la seguridad de que sus amigos atenderán á sus ruegos, y de que esta decisión suya aumentará en tres votos más desde las primeras sesiones la fracción republicana federal del futuro Congreso.

Anoche se estrenó en el teatro de Madrid la zarzuela en dos actos 'El padrino', arreglada del francés por los Sres. Trinchán y Pérez del Castillo, música de los Sres. Carreras y Arche. El asunto que en la obra se desarrolla es conocido del público de Madrid, pues existe una comedia del Sr. Serra basada sobre el mismo original, y de aquí el que fuese acogida con cierta irrealidad. El público, sin embargo, celebró algunos chistes del segundo acto, que es superior al primero. La música agrado mucho, y algunas piezas fueron aplaudidas. En la ejecución se distinguieron las Sras. Cuadrado, González y Custodio, y los señores Cubero, Fernández (E.) y Jiménez.

También los Sres. Forrest, padre e hijos, fueron muy aplaudidos, tanto como violinistas, y campanologos, como en sus ejercicios gimnásticos.

Los jefes y oficiales que se hallan de reemplazo en esta capital y quieran hacer uso del derecho electoral que la ley les concede, pasarán al gobierno militar á rectificar las señas de sus domicilios, con objeto de evitar errores al expedirles las correspondientes cédulas.

Se trata de crear dos colegios, de niños el uno y de niñas el otro, para los huérfanos de militares muertos en Cuba defendiendo la integridad española. Esta patriótica idea se debe á la iniciativa del joven periodista Sr. La Iglesia. El gobierno prestará su apoyo al proyecto en lo que esté dentro de sus facultades.

No hay el menor dato oficial que confirme la noticia de haber aparecido carlistas armados en la provincia de Segovia.

En breve se publicará una importante medida de la dirección de administración, disponiendo que el pago de los médicos de baños corresponde, como siempre, á las diputaciones provinciales.

Probablemente se encargará de la dirección artística del teatro de Jovellanos el conocido autor dramático señor Larra.

El ayuntamiento de Valladolid piensa pedir auxilios al vecindario para solemnizar la feria, pues los recursos con que cuenta los ha gastado en el recibimiento del rey.

Así lo dice un periódico de aquella ciudad.

Estos días llama la atención en Almería un grupo de facciosos que se han acogido á indulto, y que precedidos de un tambo, imploran la caridad del vecindario, autorizados por el municipio.

La empresa del teatro de la Alhambra ha pedido proposiciones de ajuste al conocido y simpático primer actor cómico D. Ricardo Sánchez. Mucho celebraría el público madrileño que tan distinguido actor se quedase la próxima temporada en esta corte.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el gobernador de Barcelona Sr. Fiel.

El señor marqués de Benamejí, cuya candidatura á la diputación hemos anunciado, se presenta por el distrito de Belchite.

Entre los documentos oficiales enviados á la firma del rey se cuenta el reglamento para llevar á cabo la ley de abolición de la esclavitud, formulada por el consejo de Estado.

Se confirmaron nuestras noticias sobre nombramiento del ex-diputado gallego D. Gaspar Rodríguez para la dirección de Estadística.

Ha llegado á Madrid en uso de licencia por dos meses el oficial de marina encargado del gobierno de Fernando Po, y ha sido agregado interinamente al ministerio de Ultramar.

El ministro de Ultramar se ocupa de preparar un proyecto relativo á nuestras posesiones del golfo de Guinea.

Hoy ha conferenciado con el Sr. Ruiz Zorrilla una comisión llegada del Puerto de Santa María.

Se ha recibido en el ministerio de Ultramar un voluminoso testimonio de la causa sustanciada en Manila á consecuencia de los graves sucesos de Cebú.

Han sido contratadas por el Sr. Ardeña las tipas y contrato dama Carolina y Clara López, muy conocidas en la bue-

na sociedad de Málaga, en cuyo liceo han trabajado varias veces. También ha sido contratado para Jovellanos el barítono Sr. Ferrer.

En la dirección de Administración se prepara un proyecto de ley sobre el procedimiento que ha de seguirse en la condonación de débitos á los posítos.

La 'Epoca' dice que hay entabladas dos reclamaciones contra el gobernador de Murcia por asuntos electorales. El gobierno agradecerá, según nuestros informes, que en este punto se haga uso de todos los recursos legales, y se proponga no tender el manto de su protección á ningún funcionario que falle á su deber, sin que por esto queramos suponer que sean justas las querellas entabladas contra dicha autoridad.

Por renuncia del que la obtenía ha sido nombrado oficial de la administración económica de Orense D. Gerardo Alvarez.

Las noticias que se reciben hoy de Galicia están contestes en asegurar que se preparan numerosas expediciones de forasteros para la Coruña, Ferrol y Vigo, con objeto de asistir á los festejos que se preparan en obsequio del rey.

Es muy probable que para cubrir la vacante de jefe de negociado de tercera clase, vacante en la dirección general de Contabilidad por fallecimiento del señor Echenique, se corran los ascensos de escalas en todas las clases inferiores.

La dirección general del Tesoro público ha remitido hoy á Londres siete millones de pesetas para pago de obligaciones próximas á vencer.

Se han dado las órdenes oportunas para que se remesen al Ferrol otros dos millones de reales para pago de obligaciones del arsenal.

Hoy se ha recibido en el ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama: «San Sebastián, 6 (11 y 32 mañana).

S. M. ha dado esta mañana un paseo sin acompañamiento alguno por la población. Ha visitado el hospital militar y ha ido á Pasajes.

El mayordomo mayor, por orden del rey, sale hoy en el expres para ir á saludar á la reina en el día de su cumpleaños.

Ha sido significado al ministerio de Estado para la encomienda de Carlos III libre de gastos el conocido médico-cirujano D. Lorenzo García y González.

El vapor 'Piles' ha llegado hoy á Málaga.

En el expres de esta tarde habrá salido de San Sebastián para Madrid el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Montero Ríos.

Ha sido promovido á coronel el teniente coronel D. Cándido Carretero.

Ha sido declarado en situación de empleo el comandante D. Mariano Gil.

El comandante D. José Buil ha sido destinado á las inmediatas órdenes del comandante general de Gerona.

Se ha concedido el cuartel para Figueras, al brigadier D. Ramón López Claros.

Ha sido nombrado comandante militar de Remedios, Cuba, el comandante D. Pedro Pastor.

El señor ministro de la Guerra ha significado al capitán general de Cuba la conveniencia de que se haga cargo en propiedad del destino de jefe de estado mayor de aquella capitanía general, el brigadier D. Pedro Zea y de la Guerra, que desempeña interinamente el cargo de comandante general de Puerto Príncipe.

Hemos tenido ocasión de ver un extracto de los servicios prestados en la Península, África, é isla de Cuba por D. Francisco Escudero y Pozo, nombrado recientemente guarda-almacenes de la aduana de la Habana, como ayer dijimos, y con presencia de dichos documentos, podemos decir que el nombramiento de dicho señor honra al ministerio que le ha decretado.

Los concurrentes á los paseos de Madrid han sido sorprendidos ayer por una novedad introducida en el sistema de cobranza de sillas, y que consiste en haber sustituido las confraseras por paletas de mayor tamaño, numeradas y talonadas y que, además de contener el nombre del día en que se expenden, están impresas en papel de colores diversos, según el día á que corresponden.

Vemos con gusto que el empresario de las sillas no perdoná medio de hacer mas fácil, cómodo y ordenado este servicio.

La dirección general de Agricultura, Industria y Comercio se ocupa en estos momentos con especialidad de los trabajos de organización de la exposición de Viena y uno de estos días será convocada la comisión nombrada al efecto con objeto de dar impulso á sus trabajos.

A consecuencia de la renuncia del cargo de habilitado en el ministerio de Fomento, presentada por el Sr. Moran, mañana tendrá lugar la elección del que ha de desempeñar este puesto.

Mañana sale para San Petersburgo el Sr. D. Agustín Pascual, como representante de España en el Congreso estadis-

tico que ha de celebrarse dentro de poco en aquella capital, habiéndole facilitado todos los centros oficiales importantes datos estadísticos que demuestran el estado de nuestra administración en todos los ramos, riqueza, población, industria, etc.

Según despacho de nuestro cónsul de Perpiñán, recibido anoche, con referencia á otro del cónsul de Tolosa, Trisany y otros jefes, con 900 hombres, han llegado á una jornada del valle de Arancon con el fin de facilitar la entrada de algún personaje.

El general Sr. Ferrer, que acaba de llegar de Cuba, se ha presentado hoy al señor ministro de la Guerra.

El presidente de sala Sr. D. Emilio Brabo se ha encargado interinamente del despacho de la presidencia de la audiencia de este territorio.

Se ha concedido el empleo de coronel de ejército al teniente coronel de artillería D. Federico de Molins.

Los ministros interinos de Estado y Gracia y Justicia irán mañana con los demás individuos del gabinete al Escribano.

El 'Pensamiento español' muestra curiosidad por saber el estado del proceso iniciado cuando el atentado contra el señor Ruiz Zorrilla, y si la memoria nos es infiel, hace mucho tiempo se dijo que se había sobreseído por no haberse llegado á descubrir nada.

La comisión del jurado que, como hemos dicho, se reunió anoche y esta mañana y vuelve á reunirse esta noche y mañana otras dos veces, lleva ya casi terminados 72 artículos del proyecto. El Sr. Hernández de la Rúa, que había dejado de asistir á estas sesiones, ha corrido hoy. Las reuniones se verifican en la sala de presupuestos del Congreso.

Se ha concedido el grado de subteniente, al comisario de guerra D. Dionisio Bonhiver.

El Sr. D. Augusto Comas, que hace de secretario en la comisión del jurado y está encargado de redactar los acuerdos, quizá se vea en la precisión de ser sustituido por necesidad salir de Madrid á cuidar de su salud.

El ingeniero de caminos D. Luis Molina ha sido destinado á los trabajos de estudio del ferro-carril de Linares á Almería.

El Sr. D. Serafín Olave, candidato radical por Navarra, ha conferenciado esta noche con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Habla un periódico de conatos de huelga en Zaragoza. No sabemos qué fundamento tenga la noticia; pero el gobierno que ha logrado terminar pacíficamente las de Granada y Málaga y de otros puntos, no puede dar grande importancia á esos anuncios, y menos mientras con las huelgas no se altere el orden público.

Al tomo sexto de los 'Cronaca de salon' que con tanto gus' ha salido al público y que lo forma una lindísima novela del festivo y popular escritor don Carlos Frontaura, titulada la 'Maldita vanidad', ha seguido la primera parte de otra novela de D. Teodoro Guerrero, que lleva por título 'Madrid por dentro' y que está también destinada á alcanzar gran boga, á juicio de los que la han leído.

Algunos padres de familia se han acercado á nosotros rogándonos llamar la atención de la nueva empresa que ha tomado los Campos Elíseos, sobre lo conveniente que sería el que las funciones de fuegos artificiales se dijeran á primera hora de la noche, con lo cual, sin necesidad de trasnochar, estén seguros que se verían muy concursados de niños aquellos jardines.

El día 9 del corriente saldrá de Madrid á las 2 y 30 minutos de la tarde el quinto tren especial, correspondiente al servicio semanal dispuesto por la compañía del Mediódia con destino á Valencia, Alicante y Cartagena. La combinación de este servicio, tan bien recibido por el público, aparte otras condiciones que reúne, está basada en una extraordinaria baratura de precios, que al alcance de las fortunas más modestas permite á la generalidad buscar en las aguas del Mediterráneo el remedio á sus dolencias ó el medio de prevenirlas. La afluencia de viajeros que se sirven de estos trenes y el movimiento progresivo que viene notándose de uno á otro, prueban la conveniencia que como puntos de baños ofrecen hoy aquellos puertos.

## DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MANANA 7.—San Cayetano, fundador; y San Alberto de Sicilia, 3.º

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Millán, donde se celebrará a San Cayetano con misa mayor y sermones que predicará D. Ignacio Villalba y por la tarde a las seis comenzarán los ejercicios de la novena de la Virgen del Tránsito, y predicará D. Pedro Carrascosa, terminándose con la novena, gafos, salve y reserva.—En la iglesia de San Isidro principia la novena que anualmente se consagra a Ntra. Sra. del Buen Consejo. Todas las tardes a las seis y media se rezará la Estación y el Rosario, en seguida al sermon, que predicará D. Pablo Moro y Vivas, terminando con la novena, gafos, letanía y salve.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Antonio del Prado, 6 en San Millán,

## SEÑALAMIENTOS PARA EL DIA 7.

Caja de Depósitos.—Intereses de depósitos en efectos públicos, primer semestre de 1872, números 17 de sorteo, carpetas números 2721 á 30 de señalamiento.—Intereses de resguardos al portador, primer semestre de 1872, bola número 35, carpetas 841 á 530 de señalamiento, ambos inclusive.—Intereses de resguardos al portador, segundo semestre de 1871, números 2876 á 2600 de sorteo.—Amortización de resguardos al portador, bola 1.º, números 226 á 228 inclusive.

Tesorería central.—Billetes del Tesoro vencidos en 31 de enero último, facturas 540 á 575.—Bengos del Tesoro amortizadas en 27 de diciembre último, carpeta 461.

Deuda pública.—Facturas de amortización de obligaciones de ferro-carriles, números 366 al 310.—Idem de cupones de ferro-carriles del primer sorteo, números 721 á 739.—Idem id. del segundo sorteo, números 3601 al 3100.

## ANUNCIOS.

FRANCES 10rs., clase nocturna, Hortaliza 55, 4.º

REBAJA.—ACEITE DE 52 á 58 rs. @ 10cine á 3 rs. libra, espíritu á 2 rs. dorizos á 10 1/2 rs. docena, jabón de Mora á 46 rs. @ y á 16 cuartos libra, pasta á 10, jamones enteros á 32 id. Gran surtido de garbanzos de todos precios. Pez, n.º 12.

## ARRIENDO DE UN PALACIO.

En el inmediato pueblo de Villaviciosa de Odón, se arrienda el castillo-palacio que ha ocupado la escuela de Ingenieros de Montes. Tanto por su perfecto estado de conservación, como por su sólida y hermosa construcción y por la variedad de sus muchas y bonitas habitaciones, es apropiado para establecer en él algún colegio, comunidad, archivo u otro grande establecimiento. También se arrendarán algunos terrenos inmediatos al palacio y el agua de pie que necesiten para su servicio. Las personas que deseen enterarse del módico precio y de las demás condiciones del arriendo, pueden servirse pasar por la calle del Barquillo, n.º 8, distrito, cuarto principal, donde está de manifiesto el pliego de condiciones y planes del edificio.

MODAS.—SE HACE TODA CLASE  
Modo traje. Prado, 3.

TRES PECES, 34 PRAL. INTERIOR;  
Tama de cría para su casa. 1

GRAN GABINETE Y ALCOBA, PRIN-  
cipal: reza Olivo, 18, zapatería. 1

## SUBASTA DE CARBON.

Se subasta la corta y carboneo para 6000 arrobas carbón del bosque de Viandas, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la calle del Cid, n.º 7, oficinas, en donde se admiten proposiciones hasta el 15 del corriente.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS  
padres. San Cosme, 7, bajo. 1

SE VENDE EN MOLINO PARA TRI-  
Ducar materias duras y una prensa de aceite. Huertas, 55.

DOS SEÑORAS QUE DISFRUTAN DE  
una corta pension, admitirán huéspedes con asistencia ó sin ella. Gorgues, 3, 2.º

SUBASTA DE SACA DE CONEJOS.  
Se subasta la saca de conejos del monte de Viandas, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la calle del Cid, n.º 7, oficinas, en donde se admiten proposiciones hasta el 15 del corriente.

SUBASTA DE LENAS  
para gavillaje.

Se subasta la corte de los arroyos del monte de Viandas con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la calle del Cid, n.º 7, oficinas, en donde se admiten proposiciones hasta el 15 del corriente.

BUENO Y BARATO.  
Aceite superior de Mantoro. Andalucía, a 52 y 54 rs. arroba. Arroz blanco de 1.º, á 26, 28 y 30 rs. Infantas, 7.

CASA PARTICULAR. HABITACIONES.  
Cámuebladas. Magdalena, 29, portería.

AMA DE CRIA PARÁ CASA DE LOS  
padres. Alameda, 4, portería. 1

PRIMER ANIVERSARIO.  
La señorita

D. M.ª DE LA CONCEPCION  
ARMERO Y PEÑALVER

falleció en Bayona el dia 7 de agosto de 1871.

Todas las misas que se celebren mañana 7, en las parroquias de Santa Cruz, San Sebastián y Santiago, por los señores sacerdotes adscriptos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señorita.

Su madre y hermanos  
suplican á sus amigos y  
sirvan encomendarla á  
Dios.

LA SEÑORA

DONA ALEJANDRA VACA  
Y MESA, viuda de D. José París y Arriola, falleció el dia 30 de julio último.

Su padre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes y testamentos rúgan á sus amigos se sirvan encorar a Dios y asistir al funeral que se ha de celebrar el jueves 8 del corriente, á las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Cruz, en lo que recibirán favor.

Las misas que se celebren en dicha parroquia por los sacerdotes adscriptos á la misma, se aplicarán por el alma de la finada.

No se reparten esquelas.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCO-  
ba. Barrio-nuevo 15, 3.º izq.

## ACADEMIA DE MATEMÁTICAS.

Preparatoria para las carreras especiales de ingenieros, artillería, estado mayor etc.: el profesor ha pertenecido al cuerpo de ingenieros. Caballero de Gracia 30 y 62.

Con 600.

10.228 11.656 12.129 13.982 15 mil

1.753 2.779 4.322 6.906 7.938

1.747 2.808 4.608 6.969 7.932

1.860 4.829 6.126 7.982

1.055 3 mil 4.537 6.163 7.843

1.816 4.831 6.867 7.704

1.984 3.738 4.702 6.447 7.188

1.815 3.738 4.702 6.447 7.188

1.519 3.638 4.461 6.620 7.571

1.880 3.194 4.407 6.587 7.313

1.621 3.236 4.572 6.734

1.034 3.178 4.196 6.632 8 mil

1.998 3.288 4.041 6.295

2.985 3.288 4.297 6.010 8.564

3.162 4.297 6.181 8.099 9.318

3.189 5 mil 3.282 8.571 9.363

3.189 5 mil 6.006 8.994 9.001

3.118 5.922 6.103 8.197 9.246

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197

2.697 3.283 5.922 6.103 8.197